

LOS ANDES

ADMINISTRACION
N.º 38.

Director y Administrador.--José J. González.

CASILLA CORREO.Y
TELEFONO No. 18

Año XXVI.

Guayaquil -Ecuador- Jueves 25 de Setiembre de 1890

[NUM.2865

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias
Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios .

Botica Alemana.

Este Acreditado establecimiento ofrece nuevamente desde esta fecha, sus servicios al público, bajo la dirección del Sr.

Augusto S. Rasch,

Farmacéutico Incorporado

en la Universidad Central de la República y vende sus drogas y especialidades a precios sumamente baratos, esmerándose en el prolijo despacho

DE RECETAS

Guayaquil, Junio 26 de 1890.

LOCUMBA

La acreditada Felicia de M. Adrian Ward, ofrece constantemente a venta

L. C. STAGG

CIGARRILLOS

P. Estanillo,

KEBBA Y PICAPURA
EXTRA FLOR

Ha recibido nuevamente
L. C. STAGG.

GRAND HOTEL

Plaza de "Bolivar."
A LOS VIAGEROS

Cuartos amueblados -Salones especiales para familias. Gran salon para

BANQUETES DENTRO Y FUERA del establecimiento.

servicio esmerado, cocina de primera clase

VINOS Y LICORES ESPECIALES

añejo, Teléfono, servicio interior excelente

Guayaquil, Diciembre 12 de 1889.

Antonio Moya y Ca

Azúcar Valdéz.

Venden per mayor

Seminario Hermanos.

Guayaquil, Abril 22 de 1890.



La Equitativa.

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS DE VIDA
SITUACION EN ENERO- 1890

Activo en oro Americano \$107,150,309
Pasivo " " 84,329,234

Sobrante al 4 de Enero de 1890 \$22,821,074.—20

MAYOR QUE EL DE NINGUN OTRA COMPANIA EN EL MUNDO.

La "Equitativa" pone en prácticas toda clase de pólizas que se conocen hasta hoy, pero lo que llama más la atención y presta más ventajas es la conocida con el nombre de LIBERRIMA, que se hace indispensible después de dos años y no tiene restricciones después de uno. Póliza nueva en estas Repúblicas, y esta poderosa. Con panes en la única que la expide.

Representante General.

J. Domingo Barrera G.

Oficinas: Banco Internacional.—México; Doctor Carlos García D. y Doctor Ricardo Ucañal.

Febrero 25 de 1890.

PEDRO L SEYERIN.

IMPORTACION EXPORTACION Y COMISIONES

Correo, 184—Valparaiso—Cable—Severin.
Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y adelanta fondos sobre ellos.

Avería de Mar.

El infrascrito agente de

ALLIANCE

de La "Alliance," Societa d'Assicurazioni Marítima, Fluvia e é Terrestri y de La Alianza de Aseguradores de Barcelona

está autorizado para intervenir en representación de dichas corporaciones en los casos de avería de mar

L. C. STAGG.

Servicio de Trenes

del Ferrocarril del Sur que comenzará a regir desde el 24 del presente mes.

En los Lunes, Miércoles i Viernes los Trenes subirán hasta Chimbo, parando en todas las Estaciones intermedias, i regresarán a Durán los Martes Jueves i Sábados, haciendo las mismas paradas.

En los mismos días Lunes, Miércoles i Viernes saldrá del Milagro para Durán un Tren a las 2 p. m., i en los Martes, Jueves i Sábados saldrá el mismo Tren de Durán para el Milagro a las 9 a. m. más o menos.

El vapor de la compañía partirá todos los días de este puerto a las 8 a. m. i los Trenes saldrán de Duran, inmediatamente después de la llegada del vapor, el que hará siempre segundo viaje para trasladar a los pasajeros i carga que conduzcan los Trenes.

La carga se recibirá en la Garita del muelle de la compañía desde las 12 m. hasta las 4 p. m. en los días Lunes, Miércoles i Viernes i desde las 10 a. m. hasta la 1 p. m. en los Martes, Jueves i Sábados.

En las mañanas antes de la salida del vapor, sólo se despacharán boletos de pasaje i equipajes, pero en ningún caso carga.

Guayaquil, Julio 17 de 1890,
El Superintendente

PIANOS.

Es un hecho que los mejores Pianos del mundo son los que se fabrican en Estados Unidos por la Cosmopolitan Piano Company, premiados en la Exposición de Filadelfia, de Paris i de Viena

La extensión del teclado es de 7 octavas i tercio, las teclas son del mejor marfil, las cuerdas triples i plancha de hierro completa. La pulsación es fuerte i elástica, como se exigen todos los buenos instrumentos, i la calidad del tono un término medio, el más adaptable a la vez para la música instrumental i vocal. Todo el exterior del instrumento es de palo de rosa delicadamente trabajado. La mano de obra toda, tanto interior como exterior, es de primera clase.

El tamaño de dicho piano es de 5 pies 2 pulgadas largo i 4 pies 5 pulgadas alto.

Para todo pedido dirijirse a los señores J. M. Urgellés, o Claudio L. Mora, casa del señor L. C. Stagg,

LOS ANDES.

Guayaquil, Setiembre 25 de 1890.

Interior.

EL CONGRESO

DE LA REPÚBLICA DEL ECUADOR.

Decreta:

Art. 1.º Autorízase á las Municipalidades de las cabeceras de provincia para gravar los edificios de estas con un impuesto mensual de medio centavo á diez centavos, guardando proporción con el valor de los predios, por cada metro lineal de frente, con el objeto de proveer al alumbrado público.

Este decreto no comprende á las Municipalidades que gozan ya de la facultad de imponer contribuciones para el sostenimiento del alumbrado público.

Art. 2.º Queda en este sentido adicionada la ley de Régimen Municipal.

Dado en Quito, Capital de la República, á veintitrés de Agosto de mil ochocientos noventa.

El Presidente de la Cámara del Senado, Pedro I. Lizarzururu—El Presidente de la Cámara de Diputados, Carlos Mateus—El Secretario de la Cámara del Senado, A. Aguirre.—El Secretario de la Cámara de Diputados, Joaquín Larrea L.

Palacio de Gobierno en Quito, á 3 de Setiembre de 1890.—Ejecútese.—A. FLORES.—El Ministro de lo Interior, Francisco J. Salazar.

Exterior.

REPÚBLICA ARGENTINA

CUESTION OBRERA.

Se ha dirigido á la Cámara de Diputados una petición cubierta con 7,432 firmas. Esta petición es de los obreros de la República, que solicitan la intervención del Congreso para la reglamentación de las cuestiones que interesan á su corporación.

El documento, redactado por el Comité Nacional Obrero, contiene las requisiciones siguientes:

1.º El día de trabajo está limitado á un máximo de ocho horas para los adultos.

2.º Es prohibido hacer trabajar á niños de menos de 14 años, y el día de trabajo será reducido á seis horas para los jóvenes de ambos sexos que tengan de 14 á 18 años.

3.º Queda abolido el trabajo nocturno, salvo para ciertas ramas de industria que, por su naturaleza exijan una marcha no interrumpida.

4.º Es prohibido hacer trabajar á las mujeres en todas aquellas industrias que puedan afectar particularmente el organismo femenino.

5.º El trabajo nocturno queda abolido para las mujeres y para los obreros que no tengan 18 años de edad.

6.º Cada semana se acordará á los obreros un descanso no interrumpido de 36 horas.

7.º Se prohíben ciertas clases de industrias y ciertos sistemas de fabricación perjudiciales á la salud de los obreros.

8.º Queda prohibido dar trabajo por un tanto en su substancia.

9.º Los talleres y fabricas serán inspeccionados minuciosamente por delegados pagados por el Estado, y designados, al menos en

su mitad, por los mismos obreros. 10.º Se procederá á una rigurosa inspección sanitaria de las habitaciones, se velará severamente la fabricación y venta de las bebidas y alimentos. Todo fabricante falsificador será castigado.

11.º Aseguración obligatoria de los obreros por los empresarios y el Estado contra todos los accidentes.

12.º Creación de tribunales especiales compuestos de árbitros nombrados en parte por los obreros y en parte por los patrones, tribunales que se esforzarán en dar una rápida y gratuita solución á todas las diferencias que puedan producirse entre patrones y obreros.

Después de haber precisado así sus pretensiones, los peticionantes exponen que la primera parte de estas proposiciones hace parte de las resoluciones adoptadas por el Congreso obrero celebrado en París el año pasado.

Las tres últimas proposiciones han sido formuladas en razón de la situación especial de este país y de las malas condiciones en que viven los obreros que llegan á la República Argentina.

Esta iniciativa no es un acto aislado. Los Parlamentos de todos los países se ocupan actualmente de peticiones análogas á la que acaboamos de reproducir.

No discutiremos una por una todas las reclamaciones formuladas por los obreros. Son cuestiones complejas, á las que debe dedicarse un examen minucioso y detallado.

Hay, indudablemente, en esa serie de artículos, algunas medidas buenas y útiles que no ofrecerian ninguna inconveniente llevadas á la práctica.

Otras, por el contrario, si se las ejecutase rigurosamente acarrearían muchas dificultades, y gran número de los obreros que las hubiesen firmado serian los primeros en violarlas, especialmente las cláusulas que limitan la duración del trabajo.

En el fondo, los firmantes de la petición no debían esperar á que el Congreso tome una pronta determinación.

Este proyecto será sometido al estudio de una comisión, y es seguro que no estamos en vias de ver discutir su informe.

Inserciones.

EN LAS TINIEBLAS DEL AFRICA.

EL VIAJE DE STANLEY

El Arouhonimi.

La vanguardia de la expedición llega á las cinco y treinta minutos.

Inmediatamente después se desató una violenta tempestad acompañada de relámpago y truenos espantosos, como es de esperar en su atmósfera totalmente saturada de vapores que el sol de la siempre cargada con una bruma gris.

En lo alto í alrededor, sobre el bosque, sobre las ciudades, sobre el río, el calor de la tierra con sus dardos de fuego, rasgaba las nubes espesas, lentas y pesadas, que después se ponian sobre nuestras cabezas.

Nada hai como la excesiva energía de esta electricidad concentrada, que no permite á los habitantes ver el color del cielo í sentir la benéfica influencia del sol.

Por espacio de cuatro horas fuimos los espectadores de esa tormenta espantosa y terrible; pero estábamos seguros y tranquilos por la suerte de la caravana en el lugar de los Banalya. Nuestra gente ocupaba Bandangui, y de minuto en minuto disparaban para advertirnos en su buena fortuna. Nosotros, menos pródigos, no les respondimos más que con la tonante voz de nuestros elefantes.

Los indigenas de la región atra-

vesada se parecen mucho á los del Congo.

En esta parte del camino son menos hostiles.

Los compañeros de Stanley.

Jephson era exactamente lo mismo que yo habia sido en mi juventud, antes que la edad í las fiebres continuas que he sufrido llegasen á quebrantar mi naturaleza. Tiene mi estatura, mi conformación y mi temperamento. Es ardiente, lleno de confianza en si mismo, duro al mal y sencillamente infatigable. Sibarita, delicado y hasta indolente en tierra civilizada, activo y trabajador en Africa, es necesario que se le contenga y se le guie en beneficio de su propio interés.

Sus camaradas Stairs, Nelson y Park se le parecen en algunas condiciones. Stairs es el militar activo é inteligente á quien un signo, una orden breve le hacen comprender los más extraños deseos, y que se hace dueño de un plan y lo ejecuta á la perfección. Nelson, un centurión de la antigua Roma, puede hacer mucho porque el Jefe se lo ordena; no espera á conocer el motivo: sabe que su deber es obedecer, y su vida, sus energías, su resolución, están á mi servicio, para ejecutar, sufrir é morir.

Y Park, noble y bueno, sufrido y obediente, cariñoso y solícito en las enfermedades, y al mismo tiempo tan enérgico! Se olvida de si mismo para entregarse al servicio de los demás, y parece siempre el consuelo alrededor de él, en medio de nuestra atmósfera de contrariedades í sufrimientos.

Jamás se han encontrado en el suelo de Africa compañeros más valientes. Jamás Jefe de expedición alguno ha tenido tantas razones como yo para felicitarse de su buena estrella.

El Arouhonimi con sus corrientes, ha causado inquietud y contrariedades á la expedición. Varios naufragios ocasionaron la pérdida de hombres í de material. En las vertientes de Paaga, en un sitio salvaje fué necesario dirigir á tierra la embarcación. La región está desprovista de viveros.

Stairs herido.

El río se pone de momento en momento más difícil í peligroso; los marineros pasan todas las penas del mundo luchando contra los obstáculos. La jornada del 11 de Agosto fué dedicada por completo á salvar una serie de corrientes peligrosísimas que se suceden en una extensión de ocho kilómetros. Llegamos al vivas de la caleta de Roukou. Stanley reúne su consejo para juzgar un caso de muerte: un zanzibario ha sido muerto por uno de sus camaradas.

Mi consejo acababa de reunirse y un testigo estaba deponiendo, cuando una fusilería extraordinariamente poderosa y viva vino á sorprendernos.

El lugarteniente Stairs y cincuenta hombres, salieron á toda prisa; yo volví á mi papel de presidente, pero bien pronto las descargas se sucedieron á las descargas y se oía el estrépito de las armas de nuestros exploradores.

El Dr. Nelson y yo corrimos apremiadamente hacia la orilla. La primera persona que se presentó á nuestra vista, fué Stairs, con la camisa desgarrada y la sangre saliendo á borbotones de una herida en el pecho, cerca del corazón.

Cerca de mi asiento un ruido como el que produce la caída de lluvia sobre las hojas de los árboles. Las flechas caen sin tocarme. Yo confío nuestro desgraciado amigo á los cuidados de Park y corro á reunir á mi gente. Acostados en el suelo y tomando toda suerte de posiciones, mis soldados hacen fuego valerosamente sobre mal-exas sospechosas que hai en la otra orilla del río, madrugadas sin duda alguna de esos adiestrados arqueros de los cuales yo no puedo distinguir ni uno solo. Mientras la canoa atravesaba la caleta, indigenas de los mas atrevidos y con

los cuales nosotros no habiamos tenido todavía ningún encuentro, la habian atacado con sus flechas.

Para evitar las flechas envenenadas, nuestros hombres se ocultaban todo lo que les era posible en la canoa, y hacian fuerza de remos para volver al punto de salida.

El lugarteniente Stairs acudió al sitio de la refriega, y hacian sus hombres un fuego bastante regular cuando fué alcanzado por una flecha en el momento de batirse en retirada.

Cinco de nuestros fueron heridos. Cuando yo me fijaba en estos detalles vi una sombra entre dos matorrales. Hice fuego, y un gemido lúgubre respondió. Dos minutos después la lluvia de flechas habia cesado. Un pelotón de mis mejores centinelas fué encargado de recorrer la orilla opuesta y de traer á nuestro campo al resto de nuestros soldados.

El 14 por la mañana dos compañías volvieron á recorrer el camino andado para vengar las ofensas de los que nos habian hecho tanto daño. Otro grupo de nuestros exploradores se internó en el bosque á las órdenes del capitán Nelson. Después de algunos instantes oímos una descarga y luego otra y otra, hasta una fusilería incesante y cerrada, que demostraba que nuestros adversarios se defendían con energía.

No otros teniamos en nuestra vanguardia tiradores de primera fuerza; pero ¿cómo es posible en un bosque espeso, frondoso, lleno de obstáculos, peligroso por su terreno, causar pérdidas de consideración á un enemigo a-tanto, en posesión de las armas más peligrosas é inocentes en absoluto acerca del terrible poder de que dispone?

De trescientos cartuchos que se aprovecharon, solo cuatro habian obtenido el fin á que se les destinaba. Por nuestra parte tuvimos la desgracia de sufrir la pérdida de cuatro hombres, á los golpes ciertos de las flechas de nuestros enemigos.

Se me presentó el cadáver de un salvaje. Tenia en el cuello un collar de objetos extraños, mezclados con dientes de animales, afilados é incisivos. Su pecho estaba cubierto de cicatrices.

Otro de los salvajes que se me presentaron tenia también un collar de dientes humanos, un brillante círculo de metal en la cabeza, y en la frente y los pies adornos análogos.

En la cintura llevaba atada una fuerte correa de la que pendía el arco de flecha.

La Marcha

El 15 de Agosto, mientras Stanley sigue en marcha por agua, la primera columna á las órdenes de Jephson, sigue su marcha por tierra.

El 21 descansaron los expedicionarios algunas horas. Durante esos seis días Stanley tiene á sus órdenes un pequeño número de hombres.

¿Qué es de Jephson? Stanley quiere partir apresuradamente en su busca.

No hallamos en este momento—dice Stanley en su libro—sobre la floresta, tres europeos y nuestros tres jóvenes criados.

Uno de nosotros, el lugarteniente Stairs reclamaba los cuidados incesantes del doctor; pero este acompañaba á Jephson, un hombre habia muerto de disenteria en Avisiba; otro se habia vuelto idiota; veintinueve están más ó menos gravemente enfermos de pleuresia, disenteria ó de anemia; ocho están heridos de flechas en venenadas; uno de ellos, Khalfan, no puede moverse siquiera á consecuencia de su herida; el otro, Saadi, se halla gravemente enfermo; en bala sumamente inflamada le produce vivos dolores.

La mayor parte de nuestros zapadores habian partido en tres compañías y en direcciones distintas, en busca de la columna dispersa; yo comencé ya á temer que esta aventura fuese demasiado peligrosa. Nos detuvimos en el

punto mas alto de la orribazo puesto las gentes admiradas de nuestra gracia que meditaban en y un nuestra misma or kilómetros mas abajo, el establecimiento de pretendian molestarlos, los nuestros que se la disposición de luchar, el el borque en buses de la sentes:

Pero el poeta lo dijo: «No es conveniente en la desesperación se hombre sigiera del paso del enemigo que le amara»

AGRICULTURA

EL INGERTO

Ingertar un ser orgánico, es poner en intimidad una parte del primero con otro ser, de modo que viva sobre ese.

El ingerto se practica en animales y con los vegetales el primer caso, es un injerto de cirujía; en el segundo, ración de arboricultura.

A fines del último siglo en Florencia una mujer Gambaurlia que para sobre la ignorancia del se cortaba del brazo un lo enseñaba á la asistente via á pegárselo después, al al efecto un bálsamo invención, que ella vendia con, con la mayor facilidad.

Tagliacozzi, de la Universidad de Bolonia, practicaba el siglo XVI la operación de plastia sobre los criminales verdugo cortaba la nariz denado, el cirujano la volvía á pegarla con rápido lugar de donde habia sido da. Una pequeña cicatriz única señal que el peces servaba. Esto valió al frairano la estatua que Boloblo: Tagliacozzi con el en la mano.

Actualmente se hace la operación á los estudiantes maes cuando pierden la algún duelo. De consagrar algún día se sucediera esa, amigo lector, recoge apéndice, limpiado y lleva cirujano; éste hará collage, Tagliacozzi hacia en el siglo. La historia de la cirugía temporalnea señala una de bechos antiguos, dedos, los párpados, etc., etc., del del mismo modo.

Cualquier parte de un puede ingertarse sobre otro. Una espuela de gallo, gerta sobre la cresta de otro eminente Paul Bert que un poco, se ocupó mucho de interesantes experiencias. Se á aclarar así algunas partes los fenómenos nerviosos, que entonces habian permanecido la más completa oscurecida.

Los dentistas arrancan una la y la ingertan en otra. Los ejemplos de ingertos anson abundantísimos. Todas operaciones ponen en evidencia constante elaboración que se fica en el organismo del a.

Otro tanto sucede con el mismo del vegetal.

Nos proponemos hacer y esta rápida reseña:

1.º ¿Para qué sirve este fin, ó 2.º Cuando es posible, cómo se practica?

Muchos horticultores atribuyen al ingerto efectos sorprendentes afirmando que así se producen nuevas variedades. Debemos pensar que sobre este punto más eminentes botánicos, como Dolly, Van Moor, Meyen, Dubamel, Decharre etc., etc., nos parecen del todo de error.

No por eso deja de ser útil, nómeno uno de los más importantes y notables de la fisiología. El ingerto sirve, en efecto, conservar las variedades raras y multiplicarlas rápidamente. Si no crea variedades nuevas produce siempre las conocidas.

AVISOS.

COMPANIA DE FERROCARRIL Y OBRAS PUBLICAS DE GUAYAQUIL.

Por resolución de la junta General, en sesión de 17 del presente, y con el objeto de verificar la transferencia de esta Compañía al Sr. Conde de Oskza, los tenedores de acciones mayores y menores se servirán depositarlas antes del 1.º del próximo mes en la Oficina de la Gerencia, en donde se otorgará por ellas el correspondiente recibo que servirá de título para su conversión en efectivo, en la fecha y términos acordados en la misma sesión. Guayaquil, Setiembre 18 de 1890.

El Gerente
Federico Ricera.
Por 12 vs.—p. 2.

AVISO IMPORTANTE.

A pesar de terminar hoy el plazo fijado para recabar los objetos con que fueron favorecidas las personas que tomaron billetes en la Rifa organizada por las Hermanas Terciarias a favor de la fábrica del Templo de San Francisco, se ha tomado en consideración que existen algunos premios que no han ocurrido por ellos i se ha resuelto fijar como única prórroga hasta el 30 del presente mes de Setiembre. Guayaquil, Setiembre 12 de 1890.

La Comisión Organizadora

Amargo Eupéptico Plaza

CAMBIO DE LOCAL.
El "Salón Cuatro de Julio" en donde se vende el acreditado "Amargo Eupéptico Plaza," se ha trasladado a la primera cuadra de la calle de Luque, número 7.

En este nuevo local encontrarán todas las personas que, gustando tomar de lo sano i agradable, una cantidad considerable de este excelente tónico, eupéptico i antipalúdico siendo su único fabricante i el único que lo vende el Señor G. Álamiro Plaza:— Acudid Señores a la primera cuadra de la calle de Luque, número 7. Guayaquil, Agosto 20 de 1890

CONSEJO

A Las Madres.
El JARABE CALMANTE DE LA SRA. WINSLOW deberá usarse siempre cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo i natural, aliviando todo dolor i amanece el angelito risueño i feliz. Es muy agradable al paladar. Alivia al pequeño, ablanda las encías, calma todo dolor regulariza los intestinos, i es el mejor remedio conocido para diarrea ocasionada por la dentición u otra causa.

LEWISIN, & Co.

NEW YORK IMPORTADORES Especialmente de Garzas i Cigüeñas Blancas bien Curadas. Dirección 217 & 219 Mercer Street. NEW YORK. E. U. DE A. Apartado de Correo: P. O. Box, 124

Daño en el Despacho de la Intendencia de Policía de la Provincia, en Guayaquil, á 25 de Setiembre de 1890.

El Intendente,
R. T. CAAMAÑO.
El Secretario,
N. A. Echeverría.

pueden ensayarse con varias plantas del país. Entre las amonáceas, las afónicas al ingerto tienen la guanábana y el anón ó anona.

En las toburricáceas, el mango, y otras frutas como los jobos ó jocos, Pero ninguno parece deber presentar tanta importancia como el ingerto de nispero y casimto (sapotáceas). Hay tanta semejanza entre esas dos plantas, que á nuestro parecer, el éxito es completo.

Entre las flores que mejor se ingertan, por escudete, señaláremos el rosal. Reunir por el ingerto, todas las variedades de la rosa, en un solo pie, es un curioso trabajo que llamará mucho la atención.

A. R.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana, Viernes 26. de Setiembre, Santos Cipriano y Nilo, y santa Justina Mártir.

Sábado 27. Santos Cosme y Damián y Adolfo y Juan.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana, Viernes, hará la guardia de depósito la Compañía "Independencia" número 16, el Sábado la "Ecuador" número 16.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas por Setiembre 26.

En la mañana de 8 a 10 a. m.
En la tarde de 3 a 5 p. m.

En la mañana de 9 a 11 a. m.
En la tarde de 4 a 6 p. m.

BOTICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La "Oficina de Farmacia," situada en la calle Nueve de Octubre i la "Botica de la Salud," en la intersección de las calles Teatro i Colón.

El señor Intendente de Policía ha expedido hoy el siguiente importante Decreto:

RAFAEL T. CAAMAÑO,
Jefe General de la Provincia del Guayas,

Considerando: Que por la exactitud del censo de esta ciudad, que está levantándose, es indispensable reglamentar el servicio de mudanzas, de manera que la Policía tenga pleno conocimiento del cambio de domicilio de todos los habitantes;

Que esta misma medida está en relación de la seguridad y garantía del orden público y de las personas;

Decreto:

1.º A ninguna persona es permitido mudar los muebles de una casa á otra después de las seis de la tarde hasta las seis de la mañana del siguiente día, bajo la pena detallada en el artículo 306 del Código Penal, que dice así: "Los que fuera de los casos expresados en este Código, desobedecieren alguna cosa para el mejor servicio público, en asuntos de su respectiva dependencia, serán castigados con una prisión de ocho días, á un mes."

2.º Siempre que una persona cambie de habitación, está en el deber de indicarlo á la Intendencia de Policía, indicando así la que ha dejado como la nueva que va á ocupar, para hacer el respectivo asiento en la columna de observaciones del "Registro General del Censo." La infracción del presente artículo será penada con arreglo á la disposición antes citada.

3.º El dueño ó arrendador principal de una casa, no permitirá habitar en ella á ningún individuo, sin que previamente lo hubiere presentado una boleta visada por el dueño de la casa anterior que dejare, bajo la multa de ocho á veinte pesos en caso de infracción.

4.º Nunca que llegue á conocimiento de todos, y tenga su debido cumplimiento, publiquese por la imprenta y circulese.

Ayer hubo dos alarmas de incendio: la primera á las dos de la tarde, ocasionada por un toldo que se quemaba en una casa de la calle de "Santa Elena," y la segunda á las ocho de la noche tuvo su origen en una tienda platería situada en los bajos de la casa que fué del señor Doctor Alonso Destruge, en la calle de "Pichincha," intersección "Colón."

El cuerpo de bomberos acudió oportunamente á los amagos y conjuró el peligro.

LA FIESTA de la Virgen de Mercedes se celebró ayer en la Iglesia de su nombre, con toda pompa y magnificencia.

Hubo asistencia oficial. El R. Padre Mercedario que ocupó la tribuna sagrada para demostrarnos las excelencias de María no estuvo á la altura de su misión.

La concurrencia fué numerosa y escogida; y tres bandas de música del ejército tocaron selectas piezas á las puertas del templo.

Los bailes han estado á la orden. Nuestro Reporter nos asegura que pudo contar hasta las doce de la noche, hora en que se recogió, como sesenta mas ó menos, contando desde luego los que se tocaban con pianos de salón, pianitos ambulantes, acordeones, guitarras estudiantinas y orquestas.

El polvo nos asfixia, y no hai medio posible de conseguir que el riego de las calles se haga con toda regularidad y en debida forma, por quienes están obligado á ello según contrato.

Leemos en el "Figaro" de París. El Jarabe de Regnaud es una preparación de gusto suave y eficacia experimentada contra las enfermedades de los brónquios y el pecho. Toma de las plantas medicinales sus principios activos para aliviar y curar la tos.

Dos ó tres cucharadas de Jarabe de Regnaud bastan para calmar la tos de irritación, de bronquitis, de asma, etc., sin acoloramiento ni pérdida de apetito. Al frasco acompaña una instrucción.

Fabricación, casa L. Frere, 19, rue Jacob, París, y venta en las principales farmacias.

EL ECLIPSE I EL EX-EMPERADOR DEL BRASIL.—El "asteroide Brasil,"—En la última sesión de Junio celebrada en París por la Academia de Ciencias, los Sros. Faye y Jansson presentaron las observaciones hechas del eclipse anular de sol del 22.

En el observatorio de Niza el segundo contacto fué observado por el ex-emperador del Brasil, Don Pedro, con ayuda del ecuatorial de 38 centímetros y el resultado que obtuvo concuerda con los de otros astrónomos de Niza. A pedido de D. Pedro el asteroide núm. 293 descubrió recientemente en esa ciudad llevará el nombre "Brasil."

En Mendon no pudo ser observado sino el eclipse parcial, y se dió especial atención al estudio de la atmósfera solar como á la de la luna. Las fotografías comunes muestran la

superficie solar cubierta de granulaciones. Las pruebas tomadas durante el eclipse en el momento en que el disco de la luna se proyecta sobre el del Sol muestra también estas granulaciones con el mismo aspecto.

El emperador de los Estados Unidos.—Ha muerto en San Francisco de California un hombre singular.

Todo el que ha estado en San Francisco—dice un diario de Nueva-York—había visto paseando por las calles al emperador Norton I, siempre con su uniforme azul, botones de oro, pesadas charreteras de oro, sombrero cilindrico con plumas y un gran bastón.

Era muy popular en toda la ciudad. Hace algunos años era uno de los mas ricos comerciantes californianos. El fué quien recibió en su entonces regia casa á Rocheford, de su evasión de Nueva Caledonia.

Arminado en su negocio gigantesco, se enloqueció y se apoderó de él la idea fija de creerse Emperador de los Estados Unidos. En los 27 años que ha durado su enfermedad, ha vivido en una habitación del Eureka Hotel.

DESDE que empezó la fábrica de la fachada y torres de la Iglesia de San Francisco, fuimos uno de los primeros que indicamos por varias veces, lo necesario y conveniente que era que las puertas del templo se colocaran para abrir hacia afuera, como se estila en otras partes, en previsión de cualquier incendio como el que ocurrió en Santiago de Chile y que hizo tantas víctimas; pero nada, nuestra advertencia no se tomó en cuenta; y hoy vemos con pena que las mencionadas puertas están colocadas como antes, es decir, que se abren hacia adentro.

No comprendemos cuál haya sido el motivo para no hacer una innovación bajo todo punto de vista útil y salvadora en caso de una catástrofe.

En todas partes del mundo los templos y edificios públicos que son concurridos constantemente, se hallan obligados á que sus puertas se abran todas hacia afuera; porque la falta de esta mejora indiscutible, ha dado origen para lamentar muchas, muchísimas víctimas, como ha sucedido en más de un Teatro de Europa y Estados Unidos de América.

Si fuera aun tiempo de que se pudiera corregir este defecto capital, suplicáramos á los RR. PP. Descalzos que lo hicieran cuanto antes, á fin de precaver de cualquier siniestro desastrozo á los fieles, que concurren diariamente al templo á elevar sus oraciones á Dios.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera i ruido de oídos que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, envió su descripción gratis á quien lo pida dirigiéndose al Sr. Nicholson, Santiago del Estero 1260 n/a Buenos Aires.

3.º ¿Cuándo es posible? Hasta la fecha, sólo es posible entre plantas dicotiledóneas. Fácil entre variedades de la misma especie; difícil entre especies del mismo género; rara entre géneros de la misma familia; desconocida, entre plantas de familias diferentes. Es condición esencial, que haya completa analogía de vegetación entre el sujeto y el ingerto.

3.º ¿Cómo se practica? La parte de un vegetal que se ingerta en otro se llama ingerto; ese otro es el sujeto.

En las plantas dicotiledóneas, el espacio comprendido entre la corteza y la madera es la zona vegetativa. El liber del ingerto debe hallarse en contacto con la del sujeto. La savia descendente determina la soldadura por medio del tejido fibroso.

Lección fisiológica.—Los tegidos generadores, es decir, en via de organización, puestas en mútuo contacto, concueyen por unirse íntimamente si existe entre ellos cierta afinidad.

De los principios que preceden, se deducen los diferentes métodos de ingertar, clasificados por Choin. Hablaremos de los más conocidos, diciendo cómo se practican. Nos serviremos para eso, de los trabajos del especialista Charles Ballel.

Puede ingertarse: 1.º por aproximación; 2.º por rama separada, 3.º yema separada.

Por aproximación.—Supongamos que A. y B. sean dos arbolitos de café, vejestos. El primero es de mala calidad; el segundo de buena calidad. El ingerto por aproximación, nos permitirá hacer con A. un árbol tan bueno como B. Para practicarlo aproxímanse una rama de B. y una de A. hasta que lleguen en contacto y en ese punto, descúbrense la madera en ambas ramas, longitudinalmente, sobre un espacio de 4 ó 5 centímetros de largo. Unáense bien los espacios descubiertos, ligando perfectamente las dos ramas entre sí y habremos hecho un ingerto por aproximación. En nuestro ejemplo, A. es el sujeto y la rama B. el ingerto. Cuando la soldadura se halla producido, cortáremos el vástago de la rama A. cerca de la dicha soldadura y sepáremos la rama B. del árbol á que pertenecía, cortando esa rama cerca de la ligadura.

2.º Por rama separada.—Hay varios métodos; describiremos el más sencillo: consiste en inocular una rama sobre el lado de la otra y por debajo de su corteza. Córtese una rama sobre el lado de la otra, y por debajo de su corteza. Córtese una ramilla provista de yema, de modo que la sección sea oblicua y tan larga como el trozo restante; ese es el ingerto; deberá tener de 10 á 20 centímetros de longitud. Hágase en el sujeto una incisión en forma de T que atraviese el espesor de las capas corticales, y se detenga en la albura. Levantándose los labios de la herida, introdúzcase el ingerto, haciéndolo resbalar por debajo de la corteza, hasta que el vértice superior de la sección coincida con el punto de cruzamiento de la incisión en T.

Líquese bien el ingerto con el sujeto y cíbrase la ligadura con arcilla para evitar la acción del aire.

3.º Por yema separada.—Este ingerto, conocido generalmente bajo el nombre de ingerto escudete ó escudete, es uno de los más frecuentemente empleados por los horticultores. Con un buen cortaplumas se separa una yema del ramo en que se encuentra; de tal modo, que queda junto á la yema un pedazo de corteza (el escudete). Esto hecho, bástale practicar una incisión en forma de T sobre la rama que ha de llevar el ingerto y colocar este último en contacto con la albura del sujeto, lo que se consigue fácilmente, haciendo resbalar el escudete por debajo de los labios de la herida; líquese después con un poco de lana para favorecer la adherencia, y quedará terminada la operación.

Los diferentes métodos de ingertar que acabamos de describir

